

LA TROMPETA DE LA REVOLUCION,

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la administración, santa Eulalia, 1, 3.—En la librería de Colomar, Fideos, 2; y en el taller de encuadernaciones de N. Mulet, Platería 25 y Peregil 21 y 23.

Sale todos los domingos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un real y medio al mes en toda España.—Un número suelto, medio real.

Por las calles y plazas se pasea un ambulante vendiendo fotografías, recomendamos á los aficionados á colecciones que aprovechen la proporcion, pues las hay de muy buenas, y para que se pueda juzgar, presentamos algunas al público.

Algo de Belisario el primero tiene.

Ha negociado en política, y cual bandera de sastre de todos colores una casaca lleva, peor que Júdas, pues aquel vendió á su maestro, y éste á todos ha vendido, cuando ha creído no necesitar de ellos.

Astro sin luz propia, pues siempre brilló con la agena.

Cual otro Icaro remontó su vuelo, pero su caída fué la de Abiron, Coré, ó Datan, que se los tragó la tierra.

Con pingüe cesantía y una de las grandes, recompénsóle la patria los servicios, que otros le hicieron, y hoy desprecia á los que le sirvieron de escalera.

Aun cuando en primera fila figurar debiera el otro que presento, pero por su edad, ó por afinidad al primero, poniéndole el segundo, parecerá su heredero.

Dentro de un bote de cerato simple nació, y aunque de tan simple cosa formado, creció como la espuma, y al exhibirse en la carretela, un Roschild le creería el que no le conociera.

No vé por otros ojos mas que por los del primero, que como es sabido los tiene huecos, á todo tiene los suyos cerrados, menos al dinero.

Perteneció á la benemérita y alcanzó el grado primero, por influencias del ciego, pero volvióse la casaca y aficionóse al embuchado de cerdo, creyendo así alcanzar nobleza de papeles.

En el municipio entró y cuando quizás necesario era, tomó los de Ubeda, y si te he visto no me acuerdo.

Con patente de instruccion honróle la patria luego, y solo falta que le den una de las grandes, para que en él todo grande sea.

No le hay mejor y por esto le presento, y si con la de Diógenes en la mano por el mundo fuera, de seguro no hallo otro mas á propósito para tercero.

Nació en Andalucía, Dios sabe como y de qué manera.

De su infancia no nos ocuparemos, por ser cosa de poco mas ó menos.

Embarcóse en uno de los del Estado con el Yelmo de Mambrino, y dos de afeitar nada menos.

Cual otro Cartaginés, arribó á estas playas luego, y tambien le fué en ellas que recordando á sus abuelos, imitarles se propuso, y lo ha conseguido por cierto.

Sin reparar en los medios, pues para él todos son buenos, cual otro de aquellos que fingiéndose amigos, en señoras se volvieron, empeñóse en ser nuestro representante perpetuo, y tal maña se ha dado, que hasta ahora conseguido lo lleva.

Por lo que á no aplicarle entre los faldones una y otra puntera, para muchos años de pantalones cortos tenemos.

En su casa no se desaira á persona alguna, con tal empero que vaya con las manos llenas, y si de lo dicho ignorarlo alguno puede, que se lo pregunte al cartero, que de seguro aun se acuerda del lance de la escalera.

La pátria con él fué pródiga, pues le recompensó con una de las grandes, para que algo de grande en él hubiera.

De nn omnibus el cuarto se apea.

Empezó por republicano, despues afilióse á la benemérita, pero por un empleillo que le dieron volvióse la casaca y en calamar convertido se queda.

Empleos, honores provinciales, y hasta el pecho convertido en espetera, todo esto lo ha conseguido adulando á los unos y á los otros besando el postrero.

Tal es señores el del omnibus que os presento.

Vestido de gata al quinto veo, y con galones en las mangas, y el pecho de cruces lleno, en el costado una espada mas limpia y pura, que Vestal á los Dioses consagrada.

Tal es del quinto precepto observante que apesar de tener carta blanca para matar á los rifleños, consintió primero en pasar el charco y poner los piés en polvorosa, antes que sacar la de Toledo, pues dice que la pátria no le puede obligar á faltar á los mandamientos.

El desgobernante que en aquel entonces empuñaba el que llaman timon del Estado, no hizo con él un escarmiento, mandándole á uno de los de Africa, con un cordon perpétuo.

Atúrdanse ustedes señores, en vez de castigar al cobarde que abandonó sus banderas, recompénsóle con grados y colgando en su pecho, la de rojo color, que es de valientes emblema.

El sexto que os presento.

Aunque no es cura, ni á la iglesia pertenece, vá con sotana, ó cosa parecida á ella.

De mansos Rios el aspecto tiene, pero no os fieis de aguas muertas, pues siempre engañan, y cual perro rabioso desconocer hasta al que le dá alimento, tan proverbial es en él, el desagrado.

Andaluz y buen mozo casi sinónimos son, pues á aquella tierra dotóla Dios por ser su predilecta.

Ha haberse inclinado al bien, recogido buena cosecha hubiera, pues es proverbial en los mallorquines el ser agradecidos, pacíficos y buenos.

Pero por desgracia de los mas, inclinóse al mal, y como el que siembra vientos, bonanza esperar no puede.

Nuestro *quidam* tuvo la desgracia, que para él fortuna fuera, de que soplara otro viento y que con él el baston y fagin se le cayeran, que ha no haber sido así, malo á él le fuera, pues tanto y tanto al leon impacientarlo suelen, que al fin alarga una garra y destroza al atrevido cuanto mas fuerte aquel sea. Solo le escuda el estar desarmado ó caido pues el leon es caballero.

Sirva esto de ejemplo á muchos que gallos fuertes hoy se creen, y se olvidan que al menor soplo como el de Moron quedar suelen, y las mas de las veces tardío es el arrepentimiento.

La tempestad arrecia, pero no obstante el señor Rios Acuña cree hallarse firme como una roca.

Es empero el caso que ya dá traspiés.

¡Qué mico mas soberbio vá á llevarse!

¡Ni la piel del mico de D. Francisco, su padre, que se exhibió en los balcones de la Regencia cuando la última lucha electoral, era de dimensiones tan colosales!!

Tur y Llaneras, el diputado alpargatero, parece la segunda edición del Judio errante, corregida y aumentada.

Y sino que lo digan sus continuos viages á Ibiza, donde acaba de adquirir el dictado de astrónomo, en gracia á que sabe predecir tormentas.

¿Logrará conjurarlas?

Esto es lo que está por ver. El pesebre *pithiu-so* se halla á la verdad sériamente amenazado.

Dos cuartos doy al que me dé noticia del señor *diente*.

¿Saben Vds. quien es este señor?

Pues se llama Ribas de Pina, diputado carlista por obra y gracia del bandolerismo electoral.

Tambien se le conoce con el título de, *el hombre del colmillo retorcido*.

Además, si no miente la crónica es uno de los *transferidores* de los cuadros de Juncosa.

Paréceme que los datos son bastantes para dar con él.

El juez municipal de Alcudia es á no dudarlo un *bon vivant*.

Segun se desprende de varios sueltos del *Eco*, cuando ha visto que la Biblia, sin notas, no era ya esplotable, se ha decidido á sacar sustancia del *Syllabus*.

Lutero, Calvino, y demás padres de la reforma están de pésame.

Segun manifiesta *El Eco de Mallorca* D. Felipe Agüera de Alcudia, juez nombrado por el señor Rios Acuña, es nieto de un alguacil del *Santo oficio*.

Entonces no es de estrañar que tenga infiltrado el *virus* neo-católico.

¿Y el trato con los protestantes de la Albufera no habrá servido que digamos, para sacarle el demonio del cuerpo?

Ya lo vén nuestros lectores. La lectura de la Biblia es un medicamento poco eficaz.

El mismo señor Agüera se ha constituido en hermano mayor de la cofradía del Cristo.

Es de suponer piadosamente que este Cristo sea verde, como la cruz inquisitorial que gastaba su abuelo el *golilla*.

El susodicho *personage* tiene la costumbre de amenazar con cárcel á los liberales alcudianos, y no sabemos si tambien les ofrece presidio.

En cambio nosotros le prometemos no dejarle vivir tranquilo mientras no dimita el cargo de juez municipal.

Todos prometemos. Ahora está por ver quien da más, y con menos tiempo.

¿Lo oye V. señor Agüera? Manuel Perez, el honrado guarda bosques de Alcudia ha sufrido cinco dias de arresto por causa de V. Ha pagado

cinco pesetas de multa y V. no tiene bastante capital para solventar esta deuda.

Véndase V. pues en medio de la plaza pública si quiere quedar en paz.

¿Qué delito ha cometido Manuel Perez para ser condenado á cinco dias de arresto?

Atribuirsele con razon ó sin ella que al insultar cierto cura á los alcuadianos llamándoles judíos en medio de la calle, y que habian sido causa de que Cristo subiera al Calvario, contestase desde léjos. ¡Y tu tambien!

A ser nosotros Manuel Perez, algo más que estas inofensivas frases dirigiéramos al caribe de sotana.

Ayer, con motivo de verse desembarcar en el muelle las cajas de los vichos que esta tarde deben ser lidiados en esta Plaza de Toros, se creyó por algunos que habia llegado á Palma el conocido ex-senador *cunero* D. Salvador Maria de Ory.

Mas tarde se dijo que habia diferido su embarque para la próxima remesa de animales cornudos.

En definitiva solo se sabe que piensa dejarse ver en breve, aunque no á los ingleses.

El administrador de correos tiene muy súcia la dentadura.

Ignoramos si esto es á consecuencia de que se le suba á la boca, en emanaciones pútridas, su conciencia de *calomar*, ó porque masca tabaco.

Sea por causa de lo que fuere el caso es que el tio *Pipete*, huele bastante mal.

Dicese que el gefe de correos es muy aficionado á comer patatas.

Y tambien se añade que hace mucho consumo de *ferinetes*.

Buen pasto es por cierto tratándose de un *calamar*.

Empero fuera tambien de desear que estos alimentos no se le corrompieran dentro del buche llegando á inficionar sus colmillos.

¡Hacen tan mala olor las quijadas del señor administrador!

Y á propósito del señor administrador:

Ayer á la llegada del correo cuando el mozo de cordel transportaba las balijas en un carretón de mano, dióle el capricho al señor *Pipete* de hacerle desandar un buen trayecto, obligándole á cargar con los bultos.

Esta conducta, además de tiránica arguye poco celo en el servicio, pues lo que desea el público es que se le sirva pronto.

No quiere enredos ni tonterías que á nada conducen si no es á perjudicar sus intereses.

¿En qué se parece un camello al administrador de correos?

En que ambos tienen las piernas largas.

¿En que se diferencian las piernas del camello de las del señor administrador?

En que las del primer animal contienen menos pelo que las de *Pipete*.

¿De qué manera se justifica?

Observando que á no haber sido por este larguísimo pelo que felizmente quedó asido de un clavo, vá de seguro al mar el señor administrador el dia que tropezó en la plancha del vapor al conducir la balija.

Por último advertimos al señor administrador que este es un periódico de represalias consagrado á defender los intereses de todos los liberales y á vengar con creces las ofensas que cualquier reaccionario les infiera.

En su consecuencia le aconsejamos abandone sus ideas tiránicas, no dando que hablar á las gentes, pues que de otra manera no le perdemos de vista y sufrirá el estremado rigor de nuestro enojo.

Piense como quiera el administrador, pero advierta que cuando mandamos una cosa estamos acostumbrados á que se nos obedezca, y que el no atenerse á tiempo á nuestras disposiciones ha costado lágrimas de sangre á varios moderados.

Parece que el ignorante Mediero ha resuelto al fin no volver á Mallorca y pedir colocacion para otro punto.

Ha hecho muy bien el cien veces aborrecido jnez de la Catedral pues si llega á tener la audacia de sentarse en el Tribunal pagará cara su osadía.

Con nosotros no juega nadie y menos un servil como D. Juan de la Cruz.

¡Desgraciado aquel sobre quien recaiga nuestra justa cólera!

Mas le valiera tener que guardar cama 9 meses á consecuencia de una paliza.

Llamamos la atencion de las autoridades sobre la conducta que viene observando el sacristan de Santa Eulalia que desde le tienda del canicero situada en frente de la iglesia ofende á los transeuntes con sus groseros modales.

Esta lechuza de sacristia, se atrevió dias pasados á pegar á un hornero que contestó á sus majaderias.

Cuide pues el alcalde de mandar poner un bozal al tal caribe, pues de otra manera habrá quien

se crea autorizado á aplastar la cabeza del mencionado idiota canibal.

El alcalde segundo de Calviá es un carlista que cree valer alguna cosa, pero que nosotros le demostraremos que es un cero á la izquierda.

¡Guárdese el pobre demonio de incurrir en responsabilidad ante los liberales, porque morirá rabiando como un perro, si este periódico le toma por su cuenta!

¿Qué pensaba hacer con los pollastres que pretendió usurpar á un honrado campesino que los había ganado en la carrera?

¿Estaban acaso destinados á servir de pasto á sus hambrientos consocios del casino católico?

Vea de no faltar nunca mas á ningun liberal el tal salvaje, porque de no... ya sabe que suerte le espera.

Suponemos que los pueblos del distrito de Manacor harán el recibimiento que merece al traficante Ory, que segun noticias tiene la audacia de aspirar á su representacion.

Y cuando hablamos de esta manera, cuente que algo gordo se le prepara en algunas villas.

¿Y no habrá un perro de presa que tenga suficiente estómago para clavar sus dientes en las nunca lavadas pantorrillas del hombre de los pantalones cortos?

Si el tal mastin no se encuentra presumimos que para librarnos del canero Ory será necesario darle media luna en el acto de desembarcar en el muelle.

Es preciso librar á toda costa á Mallorca de la igoominia orysta.

Y se le librá.

Hé aquí el texto literal del telegrama dirigido á D. Amadeo por Sagasta el dia 20 del actual desde Luchon:

Señor: Lo mismo yo que los señores Balaguer, De Blas y Romero Robledo, que conmigo se encuentran, y que han tenido la honra de ser sus ministros responsables, acabamos de saber con indignacion el execrable crimen contra vuestros magestades intentado; y á la par que sentimos el dolor de ver que hay quien con atentados semejantes pretende manchar el nombre español, sinceramente nos felicitamos de que la Providencia, velando por vuestras magestades, haya hecho estériles tan criminales intentos, y fervientemente deseamos que una prevision incesante, una pronta justicia y un ejemplar castigo hagan imposible la repeticion de hechos que ante el mundo civilizado nos deshonran.—Práxedes Mateo Sagasta.

Esto quiere decir, sin ambages ni circunloquios: Señor, yo en primer término, y mis compadres Balaguer, De Blas y Romero Robledo, sentimos el atentado cometido contra vuestra persona por la imprevision é ineptitud de los radicales, y deseamos fervientemente que nos llameis nuevamente al poder para que, con nuestra prevision nuestra justicia y represiones, no se repita otro atentado.

Sólo así se verá salvo V. M., y nosotros podamos salvarnos tambien del peso de las trasferencias que se nos viene encima con las futuras Córtes.

Increible parece que estos monárquicos se valgan de tan deshonorosos pretextos para hacer politica personal.

El anterior telegrama es el memorial más inundo que puede concebir sólo la ambicion más bastarda y desordenada.

Se ha levantado el estado de guerra en la provincia de Burgos.

El *Journal de Comercio* de Lisboa dice que ha fallecido en Moncano una mujer conocida en el pueblo con el nombre de Maria Española, á la edad de 146 años. Hasta los 115 hacia calcetas y andaba con firmeza; últimamente habia perdido el tino.

El gran teatro que va á ser construido en Viena para la temporada de la Exposicion podrá contener 5 000 personas y dentro de él habrá establecida una fonda con servicio para 3.000 cubiertos.

Se representarán en el referido teatro óperas italianas y francesas, comedias, bailes y conciertos monstruos.

La direccion estará confiada al baron Schwartz. Los gastos ascenderán á 250.000 thalers.

El capitán Rachia; dá curioso detalles sobre la manera como fué recibida en el Japon la embajada italiana de la cual forma parte, y las ceremonias que tuvieron lugar con motivo de la audiencia imperial. Entre las que encontramos como más curiosas traducimos de un periódico extranjero la siguiente:

Después del recibimiento oficial, el emperador del Japon permitió á sus ministros que condujesen á los miembros de la embajada italiana á los jardines imperiales para que tuvieran la alta honra de contemplar un joven elefante blanco cogido en las inmensas florestas de Teak que cubren aquel pais. Gran sorpresa causó á la embajada contemplar aquel pequeño elefante colocado debajo de un magnifico pabellon cubierto de seda, de terciopelo y dorados riquísimos, rodeado de unas treinta damas todas ellas jóvenes, las cuales daban el pecho al elefante, el cual mamaba con tanta delicadeza, que ellas aseguraban causarles menos molestia que amamantar una criatura.

El sagrado animal, (pues ya habrán comprendido nuestros lectores que era sagrado) tomaba con la boca el pezón del pecho pasando la trompa con la mayor ligereza sobre el cuerpo de las nodrizas.

A estas nodrizas se les dan pingües sueldos, y segun se dijo á los embajadores italianos, se habian ofrecido millares de mujeres para nutrir el venerando animal, ante el cual se prosternan las más grandes dignidades del imperio por creerlo el favorecido de Budda, segun revelacion de los sacerdotes del imperio.

La industria minera va tomando tal desarrollo, que la mayoría de las provincias está reclamando como de necesidad urgente que se aumente el personal facultativo. Basta decir que en Bilbao se proponen esportar dentro de muy poco tiempo, en mineral de hierro solo, 300,000 toneladas siendo considerable el número de registros que se abren por tal concepto en Cartagena, Sevilla, Málaga y Asturias.